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Odessa terão 
sistema de 
energia solar
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O número de assassi-
natos registrados na re-
gião de janeiro a julho 
deste ano apresentou-
queda em comparação 
com o mesmo período 
do ano passado, apon-
tam os dados estatísti-
cos da SSP (Secretaria de 
Segurança Pública) di-

vulgados nesta quinta-
-feira (25). Nos sete pri-
meiros meses de 2022, 
36 pessoas foram víti-
mas de homicídio dolo-
so na região. Compara-
do ao mesmo período do 
ano passado, houve que-
da de 21,7% neste tipo de 
ocorrência.             PÁGINA 09

Região tem 
queda no 
número de 
homicídios 

Paulínia e Sumaré estão entre os
maiores exportadores da região
Ranking é referente ao mês de julho e levantamento foi feito entre os 19 municípios do Ciesp-Campinas  PÁGINA 07

ROUBO DE CARGA

Dois homens foram 
presos e dois adolescen-
tes, apreendidos, após 
roubarem o veículo de 
carga do Mercado Livre 
na tarde desta quinta-
-feira (25), no bairro Jar-
dim Denadai, em Suma-
ré. Um criminoso ten-
tou fugir com a van, e 
não puxou o freio de 
mão e acabou colidindo 
contra o portão de uma 
residência. Uma pistola 
foi apreendida.   PÁGINA 09

Veículo de 
entregas do 
Mercado Livre 
é recuperado 
em Sumaré

MONTE MOR VILA OPERÁRIA

Vereadores denunciam falta de 
remédios e médicos em postos 

Luiz Dalben entrega termos 
de regularização fundiária 

DIVULGAÇÃO

A vereadora Wal da Farmácia (União) defende que a secretária de Saúde pres-
te esclarecimentos, à Câmara, sobre os problemas da área. Na sessão ordiná-
ria, realizada na última terça-feira (16), a parlamentar comentou visitas fei-
tas em unidades de saúde do município. Segundo ela, foi constatada a falta 
de remédios, de vacinas e, inclusive, de profissionais de saúde.          PÁGINA 06

O prefeito de Nova Odessa Cláudio José Schooder, o Leitinho (PSD), e exe-
cutivos da empresa UTE (Usina Termelétrica) Paulínia Verde, assinaram 
nesta quinta-feira (25) o termo de cooperação para doação e instalação de 
dois sistemas de geração de energia fotovoltaica (ou “energia solar”) nas 
UBSs (Unidades Básicas de Saúde) 5 e 7, localizadas nos jardins Alvorada e 
Nossa Senhora de Fátima, respectivamente.                                             PÁGINA 04

A Prefeitura de Sumaré entregará neste domingo (28), os termos de regulariza-
ção fundiária da Vila Operária, na região da Área Cura, onde residem 368 famí-
lias. Os moradores receberão a documentação definitiva de suas residências, 
um sonho antigo da população do local. O processo de regularização é uma par-
ceria com o governo do Estado, por meio do programa Cidade Legal.     PÁGINA 03

PATS DE NOVA ODESSA E HORTOLÂNDIA TÊM 73 VAGAS  P G. 07
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‘The Voice Favela’ 
atrai 500 pessoas 
em Sumaré  PG. 03
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Produtos que estavam dentro da van foram recuperados em casa do Jardim Denadai
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Ocantor serta-
nejo Eduardo 
Costa vem tra-

vando uma batalha ju-
dicial contra um casal 
de idosos desde no-
vembro de 2021, quan-
do foi denunciado pelo Minis-
tério Público de Minas Gerais 
por estelionato. Agora, no iní-
cio de fevereiro, a denúncia 
foi acatada e ele virou réu no 
processo, passando a ser efe-
tivamente investigado pela 
Justiça. A denúncia se deve à 
venda de uma casa em Capi-
tólio, no sul de Minas Gerais, 

avaliada em 7 milhões 
de reais.

Ocorre que quando 
os compradores tenta-
ram registrar o imóvel 
do sertanejo, que tem 
cerca de 4 mil metros 

quadrados, descobriram que a 
casa estava sendo alvo de uma 
investigação da Justiça de Mi-
nas Gerais por estar construí-
da em uma área de preserva-
ção ambiental. O Ministério 
Público Federal (MPF) já ha-
via pedido demolição parcial 
do terreno antes da venda, o 
que não aconteceu.

Quando o casal descobriu 
que comprou a casa com pen-
dências na Justiça, entrou 
com um processo contra o 
cantor por fraude e esteliona-
to. Em 2018, Eduardo prestou 
depoimento em Belo Horizon-
te (MG) e disse que não agiu 
de má-fé na venda da casa e, 
ainda afirmou, que os com-
pradores sabiam que o terre-
no está em uma área de pre-
servação permanente.

Em contrapartida, o advo-
gado das vítimas afirmou que 
eles não sabiam do processo 
que já corria na propriedade.

O impacto das demandas 
ambientais nos negócios

Sem mencionar o fato de que 
a compra de uma casa nesse 
valor, minimamente deman-
daria a realização de uma due 
diligencie imobiliária e am-
biental, verifica-se a impor-
tância da especificação de 
questões como essa em um 
contrato de compra e venda. 
Primeiramente porque não se 
pode alegar desconhecimen-
to dos fatos, principalmente 
em aquisições desse tipo, em 
que as informações estão dis-
poníveis em cartórios e órgãos 
públicos. Além disso, é fun-
damental a especificação de 
eventuais restrições ambien-
tais e urbanísticas nos contra-
tos de compra venda sob pe-
na de má fé. Assim, verifica-se 
que cada vez mais as deman-
das ambientais têm ganhado 
força, impactando nos negó-
cios e nas relações contratuais.

Renata Franco é especialista em Direito Ambiental e Regulatório
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BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
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Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
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Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
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w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
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Procon...................................3809-2289
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Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2513
Quarta-feira, 24 de Agosto de 2022 

Concurso 2608
Quinta-feira, 25 de Agosto de 2022 

Concurso 2409
Quinta-feira, 25 de Agosto de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2356
Quarta-feira, 24 de Agosto de 2022 

Concurso 5933
Quinta-feira, 25 de Agosto de 2022

13   19   21   35   46   50

02   24   28   35   42   43

22   23   30   34   42   48

01    02    04    08    09

11    12    14    15    17

18    19    23    24    25

00    09    13    14    20

22    23    31    33    34

36    39    48    51    63

64    66    67    81    82

09    33    37    54    68

Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

TEMPERATURA

Mínima 15o    l    Máxima 31o

Muito se fala 
atualmente 
em relação 

às pautas social e am-
biental do ESG, ou se-
ja, sobre a sustentabili-
dade ambiental e as re-
lações sociais que são impac-
tadas pelas atividades de uma 
empresa. Porém, pouco se fala 
em relação à Governança Cor-
porativa, a letra G desse acrô-
nimo, e a sua relação com os 
demais tópicos do ESG.

A governança corporati-
va, basicamente, representa 
a forma pela qual a empresa 
se organiza em relação à sua 
estrutura societária e de ges-
tão, com o objetivo de garan-
tir um alinhamento de inte-
resses entre todos os envolvi-
dos: sócios, gestores e demais 
partes interessadas.

Para isso há uma série de 
boas práticas que podem ser 
adotadas como, por exemplo, 

o planejamento estra-
tégico, a implementa-
ção de órgãos de ges-
tão e controle e de pro-
gramas de Complian-
ce, além da formali-
zação de documentos 

que orientem as tomadas de 
decisão tanto por parte dos 
sócios (ex.: acordo de sócios), 
como em relação à gestão (ex.: 
políticas internas).

E, quaisquer das medidas 
de governança adotadas, elas 
sempre devem se basear em 
quatro princípios basilares: 
a equidade, a transparência, 
a prestação de contas e a res-
ponsabilidade corporativa.

Dentre esses princípios o da 
responsabilidade corporati-
va é especialmente relevante 
para os demais itens da pau-
ta ESG, na medida em que é 
ele em que se fundamenta a 
obrigação das organizações 
em não só cuidar da sua viabi-

lidade econômico-financeira, 
mas também reduzir as suas 
externalidades negativas.

A organização que pensa a 
sua governança corporativa 
tem a obrigação em ser respon-
sável em relação às suas ativi-
dades, para além do cumpri-
mento da legislação. Deve pro-
curar orientar suas decisões a 
partir dos seus próprios inte-
resses em termos de lucrativi-
dade e perenidade, mas identi-
ficando, também, os impactos 
socioambientais que produz e 
trabalhar para minimizá-los.

É por isso que falamos que 
antes de pensar no ambiental 
e no social do ESG, a empresa 
deve se voltar para a sua pró-
pria governança corporativa, 
que é o alicerce e a partir da 
qual todas as medidas adota-
das farão sentido.

Mas o foco não deve ser co-
locado na obrigação de ser 
responsável, mas nos benefí-

cios que isso pode trazer.
Ao atuar de forma responsá-

vel a empresa está garantindo 
o desenvolvimento sustentável 
do meio e das pessoas com que 
se relaciona e, também, de si 
mesma, uma vez que melho-
rará a sua reputação perante 
seus sócios e partes interessa-
das, ganhando credibilidade e 
confiança para com todos com 
que se relaciona, o que, na prá-
tica, implicará em um aumen-
to da sua carteira de clientes, 
atração e retenção de talentos, 
melhores condições para com-
pras e obtenção de créditos e 
investimentos.

Além disso, diminuirá 
eventuais prejuízos decor-
rentes, justamente, de pro-
blemas associados à sua má-
-reputação, às falhas de con-
duta de seus membros, à co-
brança decorrentes de multas 
administrativas e de proces-
sos judiciais. 

O G do ESG: a relação entre a governança 
corporativa e o desenvolvimento sustentável
Monica Bressan é especialista em governança corporativa, compliance, ISO 37001, ISO 31000, contratos e finanças

Ser psicólogo não é sim-
plesmente sentar-se 
diante do outro, conver-

sar e acolher - o que um bom 
amigo pode até conduzir com 
maestria. Ser psicólogo é es-
tudar a psique humana para, 
aprendendo a transitar nos la-
birintos da mente, auxiliar a 
pessoa que sofre a construir, 
por ela mesma, os caminhos 
da própria saída.

Foi em 1860, através da psi-
cofísica que o médico alemão 
Gustav T. Fechner, autor do li-
vro Elemente der Psychophy-
sik, conseguiu medir as sen-
sações humanas através de 
uma fórmula matemática, que 
a psicologia, o estudo do com-
portamento humano, até en-
tão contextualizada como fi-
losofia, foi concebida no cam-
po da ciência. Mas foi somente 
em 1888, com Wilhelm Wundt, 
fundador do Estruturalismo, 
considerada a primeira Escola 
Psicológica, que se oficializou 
como disciplina acadêmica.

Sendo então reconhecida 
como ciência, a psicologia 
prosperou o seu campo, indo 
para além do Estruturalismo 
com o surgimento de diversas 
outras Escolas. Justamente, 
por essa diversidade é que se 

explica o porquê de os psicó-
logos terem compreensões e 
práticas tão distintas. Pois, a 
técnica de trabalho, assim co-
mo a compreensão do que se-
ria a mente humana, está di-
retamente conectada à cor-
rente teórica ao qual o profis-
sional psicólogo se identifica.

Portanto, um psicólogo psi-
canalista tem uma compreen-
são teórica e um manejo téc-
nico diferente de um psicólo-
go gestaltista, assim como de 
um psicólogo humanista, etc. 
Escolas que também se subdi-
videm. Por exemplo, um psi-
cólogo psicanalista Kleiniano 
possui compreensão teórica e 
manejo técnico diferenciado 
de um psicólogo psicanalista 
Kohutiano, de um psicólogo 
psicanalista Winnicottiano, 
etc., tornando a psicologia um 
estudo altamente complexo.

No Brasil, somente em 1962, 
a psicologia foi regulamentada 
como profissão. Para graduar-
-se em psicologia, o profissio-
nal deve cursar cinco anos de 
faculdade, podendo adquirir 
os diplomas de bacharel, li-
cenciatura e psicólogo, o que 
irá lhe autorizar atuações na 
área da saúde, escolar, empre-
sarial, jurídica, etc.

A Ciência do Sentir, como 
teoria, concebe o ser huma-
no na totalidade una, inteira 
e indivisível, ou seja, em uma 
totalidade macromicro — ma-
cro (nível celular) e micro (ní-
vel quântico). Visão que, ins-
pirada nos passos de Fechner, 
com uma psicofísica baseada 
nos paradigmas da física mo-
derna, se configura na trans-
disciplinaridade, com estu-
dos no campo da psicologia, 
psicanálise, física, biologia e 
arte. Estudos que conduzem 
a migração da compreensão 
do Sentir, até então embasa-
da pela concepção de um uni-
verso newtoniano mecanicis-
ta, para um embasamento as-
sentado na concepção de um 
universo vibracional.

Assim, a Ciência do Sentir, 
compreendendo o ser huma-
no, como um complexo vibra-
cional uno, inteiro e indivisí-
vel que é, pertence e habita o 
cosmos, concebe o sentir co-
mo a experiência experiencia-
da da vibração que o ser hu-
mano é e com a qual intera-
ge. O ser humano sente calor, 
frio, etc. — a vibração sensa-
ções; sente amor, raiva, etc. 
— a vibração sentimentos; e 
sente o pensamento — a vi-

Ser psicólogo na Ciência do Sentir bração processada pelo pro-
cesso de pensar.

Levando-se em conta os 
mais de quinhentos sentimen-
tos interagindo entre si, não 
é difícil intuir que uma pes-
soa que se sente em harmonia 
interna com o que sente, por 
mais difícil que a vida esteja 
se apresentando para ela, se 
sentirá em melhores condições 
para enfrentar as dificuldades. 
Em contrapartida, uma pessoa 
que se sente em desarmonia 
interna com o que sente, por 
mais fácil que a vida esteja se 
apresentando para ela, não se 
sentirá em condições de apro-
veitar as facilidades. A Ciência 
do Sentir entendendo que o ser 
humano “colore” a sua vida a 
partir do que sente, concebe 
o Sentir como sendo a vibra-
ção determinante para a com-
preensão da psique humana.

Portanto, ser um psicólogo 
na ciência do Sentir é traba-
lhar o sensível emergente no 
campo da matriz sensível, um 
campo vibracional que se im-
põe quando duas ou mais pes-
soas se vinculam pela intera-
ção. Interação que, entre con-
sonâncias e dissonâncias, ser-
vem de instrumento à trans-
formação humana nos campos 
da individualidade, dos peque-
nos grupos, das instituições e 
empresas, nestas, com o que a 
ciência do Sentir nomeia de Ca-
pital Sensível.

Beatriz Breves é psicóloga, psicanalista, física e psicoterapeuta. Sua especialidade é a Ciência 
do Sentir e os mais de 500 sentimentos listados durante 35 anos de pesquisa
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Hortolândia inicia 
construção de 
PEV na região do 
Jardim EstefâniaCIDADES

Lucas Agostinho: 
“É importante um 

reforço em conjunto”
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Sumaré firmou com o Estado o programa Cidade Legal, que tem o objetivo de desburocratizar e agilizar os 
processos de regulamentação, sem custo aos municípios e aos moradores; evento acontece neste domingo

A Prefeitura de Sumaré 
entregará neste domin-
go (28), os termos de re-
gularização fundiária da 
Vila Operária, na região 
da Área Cura, onde resi-
dem 368 famílias. Os mo-
radores receberão a do-
cumentação definitiva 
de suas residências, um 
sonho antigo da popula-
ção do local. O processo 
de regularização é uma 
parceria com o governo 
do Estado, por meio do 
programa Cidade Legal. 
A entrega será às 9 horas, 
na EM Anália de Oliveira 
Nascimento, localizada 
na rua Maria Conceição 
da Rocha Ferraz, n° 565, 
Jardim Bom Retiro.

A Vila Operária existe 
há 18 anos e, desde 2017, a 
Administração trabalha 
para a regularização fun-
diária do núcleo. “Foram 
anos de luta e muito tra-
balho e me sinto honra-
do em participar da reali-
zação de mais este sonho 

para a nossa população, 
que foi possível graças a 
uma parceria da prefeitu-
ra com o governo do Es-
tado, por meio do progra-
ma Cidade Legal. É com 
grande alegria que traba-
lhamos para regularizar 
diversos bairros em Su-
maré, ofertando moradia 

digna para nossos mora-
dores. Essas casas agora 
são dos nossos morado-
res e ninguém pode tirar! 
Agradeço a Deus a opor-
tunidade de ser prefeito 
e poder lutar por aqueles 
que mais precisam”, dis-
se o prefeito Luiz Dalben 
(Cidadania). 

Sumaré trabalha pra 
promover a regulariza-
ção fundiária de diversas 
áreas, por meio da Secre-
taria Municipal de Habi-
tação. Para fortalecer o 
trabalho, a cidade firmou 
com o governo Estadual 
o convênio Cidade Legal, 
que tem o objetivo princi-

pal de desburocratizar e 
agilizar os processos de re-
gulamentação, sem custo 
aos municípios e aos mo-
radores. As prefeituras re-
cebem apoio técnico para 
a regularização de parce-
lamento do solo e de nú-
cleos habitacionais, públi-
cos ou privados, para fins 

Luiz Dalben durante entrega de escrituras no Davina: “Grande alegria”

Prefeito Luiz Dalben entrega termos de 
regularização fundiária da Vila Operária
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A 1ª edição do “The 
Voice Favela”, evento de 
competição musical que 
ocorreu em Nova Veneza, 
no último domingo (21) 
reuniu mais de 50 artis-
tas, entre competidores, 
atrações especiais e equi-
pe de júri técnico e levou 
um público de mais de 
500 pessoas à região de 
Nova Veneza. 

O campeão foi o artista 
americanense Meli, com 
média final de 9,75, pre-
miado com R$ 1 mil em 
dinheiro. Em 2º lugar o 
Mc LS, de Carapicuíba, 
com 9,72 de média e em 
3º lugar o rapper suma-
reense Mc Menó Drilla, 
com 9,57. Na última fase, 
os artistas tiveram ape-
nas cinco minutos por 
apresentação.

Os vencedores foram 
escolhidos pelos jurados 
convidados Márcio RAP, 
Erani, Mc Da9 e DeniBoy, 
artistas com atuação re-
gional. Todos os artistas, 
jurados, apoiadores e or-
ganizadores do evento 
ganharam um certifica-
do de participação e uma 
medalha personalizada 
do evento.

Idealizador do Fave-
la Take e organizador do 
The Voice Favela, Nego Lo-
ve se diz satisfeito com o 
público que compareceu 
ao evento, classificando a 
edição como “sucesso”.

“Sabemos que esta-
mos no caminho certo. 

Em pouco tempo elabo-
ramos um projeto tão 
grande que pode ser cha-
mado de máquina dos so-
nhos! Nesse projeto não 
se realiza apenas o so-
nho dos artistas em can-
tar pela primeira vez em 
um palco, a realização de 
sonho é de todo mundo, 
tanto os organizadores 
como a comunidade em 
ver seu filho, neto, sobri-
nho, amigo se apresen-
tando para a cidade”, co-
menta Nego Love. 

De acordo com o ativis-
ta social Matheus Sena, 
presidente da ONG (Or-
ganização Não Governa-
mental) Expandindo, o 
objetivo do evento é tra-
balhar a geração de igual-
dade de oportunidades 

a moradores de regiões 
periféricas buscando for-
talecer os artistas regio-
nais, por meio de ações 
específicas como shows, 
eventos e programações 
musicais e culturais er-
radicando também a fo-
me e pobreza.

“Lutar por desenvolvi-
mento comunitário sem-
pre foi nossa missão co-
mo instituição, promo-
ver igualdade de oportu-
nidades e inclusão social, 
portanto fazer parte do 
time organizacional do 
projeto The Voice Fave-
la dando forma, propó-
sito e visão para o traba-
lho, foi gratificante, pois 
essa é a minha luta, essa 
é a minha vida! Iluminar 
onde há escuridão, dar 

voz aos excluídos, promo-
vendo equidade e agin-
do com compaixão sendo 
sempre alguém na vida 
de alguém e o The Voice 
Favela é tudo isso e mui-
to mais”, comentou Sena.

O evento contou ain-
da com atrações cultu-
rais, espaço kids e local 
para alimentação. O “The 
Voice Favela” é idealiza-
do pela ACEUP (Associa-
ção Cultural e Esportiva 
União Predinhos), Fave-
la Take e com apoio or-
ganizacional da ADIEA 
(Associação de Desen-
volvimento Integral Ex-
pandindo Amor) - ins-
tituições sociais parcei-
ras com foco na promo-
ção de cultura, inclusão 
e impacto social.

‘The Voice Favela’ recebe 500 pessoas 
em sua 1ª edição, no último domingo

“The Voice Favela” trabalha a geração de igualdade 
de oportunidades a moradores de regiões periféricas

DIVULGAÇÃO

COMPETIÇÃO MUSICAL

Foi aprovado nesta 
terça-feira (23), durante 
sessão ordinária na Câ-
mara Municipal, o Pro-
jeto de Lei nº228/2022 
que institui a Campa-
nha de Combate à Vio-
lência escolar e a Valo-
rização dos Professo-
res de Sumaré. Propos-
ta pelos vereadores Lu-
cas Agostinho (União) 
e Alan Leal (Patriota), 
a proposta recebeu 20 
votos favoráveis e segue 
agora para a sanção do 
prefeito Luiz Dalben 
(Cidadania) para en-
trar em vigor.

De acordo com os 
parlamentares, a ini-
ciativa pretende, atra-
vés de mensagens, pa-
lestras e seminários em 
instituições de ensino 
do município, repudiar 
toda e qualquer forma 
de violência no ambien-
te escolar, ‘’buscando 
assim, reconquistar e 
fortalecer a valorização 
dos professores e profis-
sionais de ensino’’.

‘’A violência no am-
biente escolar tem cres-
cido assustadoramen-
te, preocupando so-
bremaneira toda a so-
ciedade e é necessário 
que algo seja feito. Nes-
te sentido, apresenta-

Câmara aprova PL e 
institui Campanha de 
Combate à Violência 
e Valorização dos 
Professores de Sumaré

SEGUE PARA SANÇÃO
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residenciais, localizados 
em área urbana ou de ex-
pansão urbana. 

“Trabalhamos com 
muito empenho para pro-
porcionar moradia dig-
na aos nossos moradores. 
O prefeito Luiz Dalben 
nos incumbiu de traba-
lhar para regularizar di-
versas áreas em Sumaré 
e ver esse trabalho dan-
do frutos é uma sensação 
de missão concretizada e 
um sonho realizado pa-
ra todos nós da Secreta-
ria de Habitação. Conti-
nuamos trabalhando pe-
las demais áreas da cida-
de, a fim de levar quali-
dade de vida para a po-
pulação”, disse o secre-
tário municipal de Habi-
tação, Douglas Oliveira. 

Os moradores que não 
puderem comparecer ao 
evento, podem retirar o tí-
tulo de regularização fun-
diária na Secretaria de Ha-
bitação, de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 17h, no 
Centro Administrativo de 
Nova Veneza, localizado 
na Avenida Brasil, nº 1.111.

mos o projeto de lei com a 
intenção de trabalhar no 
resgate de valores na me-
diação de conflitos, com o 
fim de conseguir um cli-
ma melhor e acolhedor no 
ambiente escolar’’, expli-
ca o vereador Alan Leal.

Para o vereador Lucas 
Agostinho, ‘’é importan-
te um reforço em conjun-
to entre o poder público, 
sociedade e instituição de 
ensino com o intuito de 
erradicar ou minorar todo 
e qualquer tipo de violên-
cia no ambiente escolar. A 
realização de campanhas 
promove a conscientiza-
ção dos alunos, funda-
mental para que haja den-
tro da comunidade esco-
lar, um melhor funciona-
mento e desenvolvimento 
da instituição’’, comple-
menta Lucas Agostinho.
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Painéis solares para geração 
de energia renovável serão 
implantados pela UTE sem custos 
para a administração e devem ser 
entregues dentro de três meses

O prefeito de No-
va Odessa Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leiti-
nho (PSD), e executivos 
da empresa UTE (Usina 
Termelétrica) Paulínia 
Verde, assinaram nes-
ta quinta-feira (25) o ter-
mo de cooperação para 
doação e instalação de 
dois sistemas de geração 
de energia fotovoltaica 
(ou “energia solar”) nas 
UBSs (Unidades Básicas 
de Saúde) 5 e 7, localiza-
das nos jardins Alvorada 
e Nossa Senhora de Fá-
tima, respectivamente. 
Os painéis solares não te-
rão custos para o municí-
pio e devem ser instala-
dos dentro de três meses.

Trata-se, segundo o 
prefeito, de mais um 
passo importante na di-
reção da adoção de ener-
gias sustentáveis na Rede 
Municipal de Saúde, que 
começou recentemente 
com a instalação de um 
sistema fotovoltaico com-
pleto no HMNO (Hospi-

tal e Maternidade Muni-
cipal Doutor Acílio Car-
reon Garcia), bem como 
no restante dos prédios 
utilizados pelo serviço 
público municipal.

Participaram da assi-
natura, pela prefeitura, 
os secretários municipais 
de Governo, Robson Pau-
lo, e de Saúde, Silvio Cor-
sini, além do secretário-
-adjunto de Desenvolvi-
mento Econômico e So-
cial, Eduardo Mota. Pela 
UTE Paulínia, estavam 
presentes o diretor Chris-
tian Schock e o responsá-
vel pelas Relações Insti-
tucionais, Ricardo Lessa.

“Só podemos agrade-
cer a mais essa empre-
sa parceira da nossa ges-
tão nesse processo de im-
plantação de energias re-
nováveis na nossa cida-
de. Esse é o caminho do 
futuro, aproveitar cada 
oportunidade para gerar 
energias sustentáveis e 
assim diminuirmos nos-
so impacto no meio am-
biente. Muito obrigado 
à UTE Paulínia Verde”, 
agradeceu Leitinho.

“Nossa empresa tem 
a filosofia de promover 
ações como estas nas ci-
dades onde estamos, im-
pactando positivamen-
te as regiões atendidas. 
Afinal, somos um grupo 
voltado às energias re-
nováveis, como a ener-
gia solar e também a 
energia termelétrica ge-
rada a partir do biogás – 
no caso da UTE Paulínia 
Verde, a partir do meta-
no gerado por um ater-
ro sanitário controla-
do (da antiga Estre Am-

biental)”, explicou Ch-
ristian Schock.

Produzindo energia 
renovável desde junho, 
a UTE Paulínia Verde é 
uma joint venture entre a 
Mercurio Partners, o Gru-
po Gera e a Orizon Valo-
rização de Resíduos. O 
projeto, inicialmente de-
senvolvido pela Mercurio 
Partners, foi um dos ven-
cedores do leilão realiza-
do pela Aneel em 2021.

Com investimento to-
tal no valor de R$ 180 
milhões e com 25,3 MW 

de potência instalada, a 
UTE gera atualmente 16 
MW de energia para o Sis-
tema Elétrico Brasileiro a 
partir de biogás e biome-
tano. É uma das primei-
ras a promover a coleta, 
limpeza e purificação do 
biogás na própria unida-
de, elevando de 50% pa-
ra até 90% a concentra-
ção de metano antes da 
queima para a geração de 
energia elétrica.

HOSPITAL MUNICIPAL
Também com custo ze-

ro aos cofres municipais, 
já estão instalados e fun-
cionando os 295 novos 
painéis solares no Hos-
pital e Maternidade Mu-
nicipal. São módulos de 
340W do novo sistema fo-
tovoltaico para geração 
de energia solar no pré-
dio, parte do Programa 
“CPFL Energia nos Hos-
pitais”. A instalação foi 
feita graças a uma par-
ceria da Prefeitura com 
a concessionária. O novo 
sistema pode gerar até 13 
mil kW/h ao mês.

Leitinho assina termo com a UTE: “Só podemos agradecer a mais essa empresa parceira”

Leitinho assina termo para instalação 
de sistema fotovoltaico nas UBSs 5 e 7
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Chega ao fim nesta sex-
ta-feira (26), com agenda 
praticamente lotada até o 
último horário, a estadia 
do consultório móvel do 
Hospital de Amor de Bar-
retos, viabilizada graças 
a uma parceria da insti-
tuição com a Prefeitura 
de Nova Odessa. Até o fi-
nal da tarde de quarta-
-feira (24), haviam sido 
realizadas 195 mamogra-
fias em mulheres da cida-
de, além da coleta de 122 
exames de Papanicolau.

E com um diferencial: 
o Hospital de Amor se en-
carrega de todas as eta-
pas do atendimento até o 
fechamento de um diag-
nóstico. Cada exame fei-
to na carreta estaciona-
da em frente à Prefeitu-
ra de Nova Odessa é ava-
liado por um médico da 
instituição na regional de 
Campinas.

Se necessário, inclusi-
ve, exames complemen-
tares podem ser feitos 
também em Campinas. 
Por todo esse cuidado, as 
mulheres que estão sen-
do atendidas são só elo-
gios à qualidade do aten-
dimento – e gratas pela 
parceria da Prefeitura 
com o Hospital de Amor 
de Barretos.

“Às vezes, nas outras 
Unidades de Saúde, eles 
demoram muito pa-
ra agendar e marcar as 
consultas, então a carre-
ta facilita muito, e é mais 

rápido. Apoio demais (a 
iniciativa), estimula as 
mulheres a virem fazer 
o exame, acho que to-
das deviam vir e fazer”, 
disse nesta quinta-feira 
dona Luzinea de La Por-
to, enquanto aguardava 
ser chamada para aten-
dimento no veículo-con-
sultório.

“Se pudesse, eu que-
ria que acontecesse to-
do mês, o atendimento é 
muito rápido e ágil. Fiquei 
sabendo pelo Facebook da 
Prefeitura e já vim cor-
rendo fazer. Tinha perdi-
do meu agendamento no 
Posto de Saúde, então foi 
uma oportunidade muito 
boa. Acho uma ação mui-
to importante para todas 
as mulheres da cidade”, 

acrescentou dona Elaine 
Ladeira.

O atendimento gra-
tuito e de livre demanda 
continua conforme a dis-
ponibilidade de vagas pa-
ra “encaixe”, até esta sex-
ta-feira, dia 26 de agosto, 
sempre a partir das 8h, 
na própria carreta, que 
está estacionada em fren-
te à Prefeitura de Nova 
Odessa (na Avenida João 
Pessoa, nº 777, Centro). 
As mulheres interessadas 
também podem procu-
rar a UBS (Unidade Bási-
ca de Saúde) mais próxi-
ma de casa para fazer o 
agendamento.

A parceria da prefei-
tura com o Hospital de 
Amor, e apoio da Azul Li-
nhas Aéreas, prevê a rea-

lização de 300 mamogra-
fias e 400 exames de Pa-
panicolau de forma to-
talmente gratuita para 
as mulheres atendidas.

As mulheres interessa-
das ainda têm que aten-
der aos critérios para ca-
da um dos exames, e con-
tinua sendo obrigatório 
comprovar residência em 
Nova Odessa. Podem pas-
sar por mamografias mu-
lheres de 40 a 69 anos, 
e pelo Papanicolau, mu-
lheres de 25 a 64 anos. É 
necessário um intervalo 
de um ano com relação 
ao exame anterior, apre-
sentar documentos pes-
soais, cartão do SUS (Car-
tão Mais Saúde) e com-
provante de endereço em 
nova Odessa.

Atendimento do Hospital de Amor chega 
ao fim nesta sexta com agenda lotada 

Até o final da tarde de quarta-feira (24), haviam sido realizadas 195 mamografias na carreta

DIVULGAÇÃO

CARRETA DE MAMOGRAFIAS

O prefeito de No-
va Odessa Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), participou na ma-
nhã dessa quinta-feira 
(25), na 1ª Igreja Batista 
de Americana, do Cul-
to em Gratidão ao Dia do 
Soldado. O evento religio-
so contou com a presença 
de militares da ativa, da 
reserva e reformados, do 
Exército, Polícia Ambien-
tal, Bombeiros e os PMs 
de Cristo, além de várias 
autoridades da região.

Como parte do ceri-
monial religioso, o culto, 
que é realizado há sete 
anos, teve na abertura a 
entrada das Bandeiras e 
a execução do Hino Na-
cional. “Agradecemos ao 
pastor Rubens Nazareth 
dos Santos pelo convite, 
pois foi um culto muito 
bonito, e parabenizamos 
os nossos soldados pelo 
seu dia, que é todo dia, 
e por entregarem suas 
vidas diariamente pa-
ra nos proteger”, disse o 
chefe do Executivo no-
vaodessense.

“Quero reiterar a ale-
gria de estarmos reuni-
dos nesta manhã muito 
especial, de gratidão a 
Deus, de louvor e adora-
ção, de reconhecimento, 
de valorização. A Bíblia 
nos ensina que temos 

que reconhecer e valori-
zar aqueles que entre nós 
exercem autoridade, da-
queles que têm a respon-
sabilidade enquanto se-
gurança pública, o esta-
belecimento da ordem, e 
louvamos a Deus pela vi-
da de vocês (soldados)”, 
comentou o pastor Ru-
bens, que tem 40 anos de 
ministério pastoral.

O culto alusivo ao Dia 
do Soldado teve também 
homenagens ao tenente-
-coronel Daniel, do 19º 
BPM-I de Americana, ao 
cabo Bianchi e ao capi-
tão Valdenir, que estão 
se aposentando. “Com-
bateram o bom comba-
te e completaram a mis-
são de vocês. Sou mui-
to grato, como coman-
dante do 19º, e só tenho a 
agradecer, pois estar em 
Americana – completo 
um ano amanhã (hoje, 
26) – está sendo um pre-
sente para mim”, expres-
sou ao entregar uma Bí-
blia a eles. “A autorida-
de maior aqui é o nosso 
Senhor Deus, que criou 
o céu e a terra, e o nosso 
Senhor Jesus.”

O tenente-coronel PM 
Marcelo Nogueira repre-
sentou a Associação PMs 
de Cristo, que há 30 anos 
presta serviços à Polícia 
Militar, ou seja, há três 
décadas têm levado o ca-
pelanato para todo o Es-
tado de São Paulo.

Prefeito participa 
de Culto ao Dia do 
Soldado na 1ª Igreja 
Batista de Americana

DIA DE AGRADECER
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Nova unidade para descarte de 
resíduos da prefeitura será executada 
com materiais reaproveitados da 
demolição do PEV Gabriel 

A Prefeitura de Horto-
lândia começou a cons-
trução de um novo PEV 
(Ponto de Entrega Volun-
tária de entulho e outros 
materiais recicláveis) na 
região do Jardim Estefâ-
nia e das regiões circun-
vizinhas. O novo espaço 
para o descarte de resí-
duos de modo seguro e 
correto, sem degradar o 
meio ambiente, ficará na 
Rua Um, próximo ao Par-
que Socioambiental Re-
manso das Águas.

Os trabalhos foram 
iniciados pela Secreta-
ria de Serviços Urbanos, 
que executou a limpeza e 
a terraplenagem da área 
onde será construído o 
novo PEV. O prefeito Jo-
sé Nazareno Zezé Gomes 
(PL) acompanhou o iní-
cio das obras, nesta ter-
ça-feira (23). 

“Em breve, teremos o 
13º PEV em operação em 
Hortolândia. A prefeitura 
continua a trabalhar for-
te em apoio ao meio am-
biente e por uma cidade 
mais limpa. Com o PEV, 

os moradores da região 
terão um local adequado 
para destinar resíduos de 
construção, móveis, col-
chões, entre outros obje-
tos que podem ser reci-
clados e reaproveitados. 
O novo PEV é, sem dúvi-
da, um importante refor-
ço na limpeza urbana e 
no respeito ao meio am-
biente”, destacou o pre-
feito Zezé Gomes.

Em conformidade com 
as políticas públicas am-
bientais implementadas 
pela Prefeitura, a cons-
trução do novo PEV se-
rá feita de modo susten-
tável. “Os materiais reco-
lhidos pela Prefeitura du-
rante a demolição do PEV 
Gabriel serão reutilizados 
para a construção do no-
vo PEV Estefânia”, desta-
ca o secretário de Servi-
ços Urbanos, Marco Anto-
nio Panício “Mercadão”. 
Ainda de acordo com o 
secretário, a obra de cons-
trução do novo PEV está 
prevista para ser concluí-
da em 120 dias.

A diretora do Departa-
mento de Licenciamen-
to Ambiental e Gestão de 
Resíduos, Elaine Cristi-

na de Sousa, salienta que 
a Prefeitura atende a de-
manda da população da 
região com a construção 
do novo PEV. “É de suma 
importância o município 
continuar a incentivar a 
população a fazer o des-
carte correto de resíduos 
nos PEVs. A região do 
Jardim Estefânia ainda 
não tem PEV. A popula-
ção solicitava à Prefeitu-
ra a implantação de uma 
unidade. Com constru-
ção do novo PEV, a Pre-
feitura atende a deman-
da dos moradores da re-
gião. O novo PEV ficará 
num local onde é feito o 
descarte irregular de re-

síduos. Assim que termi-
nar a construção, espera-
mos contar com a colabo-
ração dos moradores pa-
ra que utilizem o PEV pa-
ra fazer o descarte corre-
to de resíduos”, ressalta a 
diretora Elaine Cristina 
de Sousa.

MAIS PRÓXIMOS
O novo PEV substitui-

rá o PEV Gabriel, que foi 
demolido em razão das 
obras de ampliação do 
Lago da Fé, que já foram 
entregues pela Prefeitu-
ra, em maio deste ano, 
durante a programação 
comemorativa aos 31 
anos de emancipação po-

lítica do município. 
A Secretaria de Meio 

Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável refor-
ça que a população da 
região do Parque Gabriel 
não foi prejudicada com 
a demolição do PEV, uma 
vez que existem três uni-
dades próximas ao que 
foi demolido, sendo que 
dois deles, PEVs Jardim 
Nova Alvorada e Jardim 
São Sebastião, foram 
inaugurados pela Pre-
feitura no ano passado. 
Os três PEVs mais pró-
ximos ao PEV demolido 
são: Jardim Nova Alvora-
da (Rua Alcebíades Mar-
ques, 150, Jardim Interla-

gos (Rua Tapajós - antiga 
Rua 5 -, s/nº), Jardim São 
Sebastião (Rua Professor 
Lúcio Alves da Costa, 90, 
próximo à Associação de 
Moradores do bairro).

Com a construção do 
novo PEV Jardim Estefâ-
nia, Hortolândia passará 
a contar com 13 PEVs. A 
população pode consul-
tar os 12 PEVs existentes 
por meio deste LINK.

PROGRAMA ‘AGENDA VERDE’
Em paralelo à constru-

ção do novo PEV, a Prefei-
tura de Hortolândia tem 
suas políticas públicas 
ambientais reconheci-
das em âmbito estadual. 
A cidade foi premiada 
pelo programa estadual 
“Município VerdeAzul”, 
nesta quarta-feira (24). A 
premiação foi pelas ações 
realizadas em 2021. Hor-
tolândia ficou na 43ª po-
sição, com 85,15 pontos, 
no ranking do programa 
que engloba os 645 mu-
nicípios paulistas. 

Outra ação importan-
te que a Prefeitura reali-
za neste ano é a retoma-
da do programa “Agen-
da Verde”. As equipes da 
Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimen-
to Sustentável realizam 
ação casa a casa em dife-
rentes regiões da cidade 
para dar orientações so-
bre educação ambiental 
para os moradores. 

Com a construção do novo espaço no Jardim 
Estefânia, Hortolândia passará a contar com 13 PEVs

Hortolândia inicia construção de um 
novo PEV na região do Jd. Estefânia 

DIVULGAÇÃO
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Hortolândia dá mais 
um importante passo pa-
ra se consolidar como ci-
dade inteligente e susten-
tável. O município é um 
dos contemplados pela 
CPFL (Companhia Pau-
lista de Força e Luz) para 
receber usinas de energia 
fotovoltaica em duas uni-
dades de saúde. A insta-
lação das placas é viabili-
zada por meio do progra-
ma “CPFL nos hospitais”. 
Assim que forem coloca-
das, as usinas proporcio-
narão redução de gastos 
e economia dos custos de 
consumo de energia elé-
trica para o município. 

Nesta semana, a con-
cessionária iniciou a ins-
talação das placas na UPA 
(Unidade de Pronto Aten-
dimento) Nova Hortolân-
dia. A outra unidade que 
receberá o sistema será o 
Hospital Municipal Mario 
Covas. As placas fotovol-
taicas serão colocadas nos 
telhados das duas unida-
des. De acordo com a Se-
cretaria de Saúde, os cus-
tos de aquisição e de ins-
talação dos equipamen-
tos são da CPFL. 

De acordo com o enge-
nheiro eletricista da Pre-
feitura, Jorge Castro, a 
energia fotovoltaica é ob-

A Prefeitura de Horto-
lândia entrega no próxi-
mo domingo (28) o títu-
lo de regularização fun-
diária para 180 famílias 
do Parque Peron. O do-
cumento é uma conquis-
ta sonhada há cerca de 30 
anos pelas famílias.

De acordo com o secre-
tário adjunto de Habita-
ção, Renato Franceschi-
ni Bueno, a entrega es-
tá marcada para às 9h30 
no campo de futebol do 
Jardim Nova América – 
Avenida Antonio da Cos-
ta Santos, altura do nú-
mero 355, ao lado da igre-
ja da Comunidade Santa 
Edwigers. 

O processo de regula-
rização fundiária, deter-
minada pelo prefeito Jo-
sé Nazareno Zezé Gomes 
(PL), foi iniciado no mês 
de agosto de 2021 e conta 
com a parceria da Secre-
taria de Estado da Habi-
tação por meio do progra-
ma “Cidade Legal”.

O primeiro passo da 
regularização foi o pro-
cesso de cadastramen-
to das famílias e entrega 
de documentação, peça 
fundamental para o êxi-
to da ação. “Há cerca de 
30 anos, acompanhei o 
início da ocupação na 

tida pela conversão da 
luz solar em eletricida-
de, utilizando uma tec-
nologia baseada no efei-
to fotoelétrico. “É um ti-
po de energia renovável, 
inesgotável e não poluen-
te. A utilização da energia 
fotovoltaica eleva o pata-
mar da cidade para os ní-
veis ecológico, ambiental 
e de sustentabilidade. As 
usinas vão reduzir os cus-
tos de consumo de ener-
gia elétrica nas unidades 
de saúde onde estão sen-
do instaladas, requeren-
do manutenção mínima”, 
destaca Castro. 

De acordo com a es-
timativa calculada pe-
lo engenheiro, a utiliza-
ção dos painéis fotovol-
taicos vai proporcionar 

redução de cerca de 30% 
no gasto com energia da 
UPA Nova Hortolândia. 
engenheiro ainda salien-
ta que, terminada a ins-
talação, os equipamen-
tos deverão passar por 
testes, liberação e apro-
vação da CPFL.

O programa “CPFL 
nos hospitais” foi cria-
do pela concessioná-
ria, em 2019. O progra-
ma é voltado a projetos 
de eficiência energéti-
ca que ajudem hospitais 
públicos e filantrópicos 
de cidades nas áreas de 
concessão da CPFL. De 
acordo com a concessio-
nária, o programa já be-
neficiou 325 instituições 
de saúde de São Paulo e 
do Rio Grande do Sul. 

região do Jardim Peron 
e, agora, como prefeito 
municipal, estou tendo 
a oportunidade de entre-
gar o título de regulari-
zação fundiária. A escri-
tura nas mãos, além de 
dar dignidade aos mo-
radores, trará maior se-
gurança jurídica para to-
das as famílias que luta-
ram para conquistar o 
seu direito a moradia”, 
afirmou o prefeito Zezé.

O secretário de Ha-
bitação, Rogério Mion, 
enalteceu a parceria da 
Prefeitura com o Gover-
no do Estado para que a 

regularização se tornas-
se realidade a custo zero 
para a comunidade. “O 
programa da Secretaria 
de Estado da Habitação 
acelerou e desburocrati-
zou o processo de regu-
larização fundiária, sem 
custo para o município e 
aos moradores. A Prefei-
tura recebeu apoio téc-
nico para a regulariza-
ção de parcelamento do 
solo e de núcleos habita-
cionais. Sem dúvida um 
apoio fundamental para 
que pudéssemos chegar 
nesta fase de entrega dos 
títulos”, explicou Mion.

Unidades de saúde receberão usina de 
energia fotovoltaica em Hortolândia  

Títulos de regularização fundiária 
serão entregues para 180 famílias

Nesta semana, a concessionária iniciou a 
instalação das placas na UPA Nova Hortolândia

Regularização fundiária chegou ao Parque 
Peron por meio do programa “Cidade Legal”
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EM MONTE MOR

Moradores reclamam da falta de médicos nas unidades de Saúde 
que atendem os bairros Alvorada, Paulista e Colina; oposição articula 
convocar secretária de Saúde para prestar esclarecimentos na Casa

A vereadora Wal da 
Farmácia (União) defen-
de que a secretária de 
Saúde preste esclareci-
mentos, à Câmara, sobre 
os problemas da área. Na 
sessão ordinária, realiza-
da na última terça-feira 
(16), a parlamentar co-
mentou visitas feitas em 
unidades de saúde do 
município. Segundo ela, 
foi constatada a falta de 
remédios, de vacinas e, 
inclusive, de profissio-
nais de saúde.

“Perdemos muitos mé-
dicos, dentistas, e [existe] 
muita reclamação. Fal-
ta de medicamentos, no-
vamente”, afirmou Wal, 
no pronunciamento, so-
bre visitas feitas em pos-
tos do Alvorada/Paulis-
ta e Colina, com outros 
vereadores, na semana 
passada. “Os médicos es-
tão indo embora. [Poder] 
Executivo, volte a [pagar 
a] gratificação dos médi-
cos, não podemos perdê-
-los”, reivindicou.

Na sessão, Wal ain-

Após vistoria em postos, 
vereadores denunciam 
falta de remédios e de 
profissionais de saúde

DIVULGAÇÃO

“Está na hora de a 
nossa secretária 
de saúde vir dar 
uma explicação 
para nós”, 
comentou Wal 
da Farmácia, na 
sessão ordinária 
da Câmara
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(Unidade Básica de Saú-
de) do bairro Colina.

“Meu filho tem 1 ano e 
três meses e só passou o 
primeiro mês no médi-
co. Hoje ele está com um 
monte de manchas no 
rosto e não posso medi-
car porque não passei no 
médico, não fiz exames. 
Meu mais velho está com 
problemas que não está 
comendo, não está en-
gordando. Coisinhas de 
criança, mas que a gente 
que é mãe precisa saber 
se está tudo bem e aqui 
no Jardim Colina não es-
tamos conseguindo”, re-
lata a moradora.

“No desespero, fui 
pesquisar um pediatra 
e são R$ 250. Desempre-
gada, com meu esposo 
desempregado, sem ter 
o que comer em casa, co-
mo vou arrumar R$ 250 
para pagar uma consul-
ta? Fico indo no posto e 
nunca tem pediatra, a 
agenda dele está sem-
pre cheia. A última vez 
agora me disseram que 
só no ano que vem. Co-
mo assim? Pedi um gine-
cologista e a menina me 
falou que é só questão 
de urgência. Como faz? 
A gente não tem direito 
nem a médico mais?”, 
desesperou-se. 

Aos prantos, outra mo-
radora relatou que, na 
consulta, o pediatra mal 
olhou para seu filho. “Eu 
falando que meu filho tá 
com dor no peito quando 
respira e ele nem pediu 
um raio-x, e ainda quis 
me humilhar perguntan-
do há quanto tempo não 
passo meu filho em con-
sulta. Nem olhou na ca-
ra do meu filho, passou 
o remédio e que se (sic)”, 
desabafou.

“No Colina fizemos vi-
sita, o pediatra atendia 
2 horas por semana. No 

posto Alvorada, sem mé-
dicos e dentista, sem me-
dicamentos. Iremos con-
vocar a secretária na Câ-
mara”, afirmou a verea-
dora Wal. A reportagem 
do Tribuna Liberal en-
caminhou os questiona-
mentos sobre a situação 
relatada sobre as duas 
UBSs à prefeitura, por 
meio da assessoria de im-
prensa, mas não houve 
retorno até o fechamen-
to desta edição.

OUTRO LADO
A Prefeitura de Mon-

te Mor informou, por 
meio da assessoria de 
imprensa, que a Unida-
de de Saúde da Família 
“Adão Fernandes” - Co-
lina conta com uma mé-
dica, que atende a clínica 
do programa Mais Médi-
cos, um médico ginecolo-
gista referência da equi-
pe e um pediatra, sen-
do que as consultas e os 
acompanhamentos reali-
zados na atenção básica 
são programadas. Infor-
mou, também, que a Se-
cretaria de Saúde tem em 
seu planejamento um au-
mento de profissionais, 
tendo em vista o aumen-
to da demanda pela de-
sassistência, que ficou na 
atenção básica em virtu-
de da pandemia, onde os 
atendimentos básicos fi-
caram suspensos, priori-
zando a rede de urgência 
e emergência. 

Afirmou, ainda, que 
não há falta de vacinas, 
somente no caso da va-
cina BCG, que estão fa-
zendo nesta unidade por 
agendamento. Em rela-
ção aos medicamentos, 
a demanda já passou por 
processo licitatório e os 
pedidos foram enviados. 
A previsão é de que até o 
dia 31 de agosto os esto-
ques se normalizem.

da comentou que, nu-
ma vistoria, foi consta-
tada a falta de vacina pa-
ra aplicar em uma crian-
ça recém-nascida, cuja 
mãe aguardava atendi-
mento. “Está na hora de a 
nossa secretária de saúde 
vir dar uma explicação 
para nós”, comentou, ci-
tando projetos aprovados 
na Câmara, em regime de 
urgência especial, para li-

berar recursos para a saú-
de. “Fazemos o nosso tra-
balho”, disse.

Wal comentou a situa-
ção dos servidores ina-
tivos que tiveram o va-
le-alimentação suspen-
so após decisão judicial. 
Disse que a luta por uma 
solução para o problema 
ocorre desde o início do 
mandato. “Não vamos 
desistir”, salientou, ma-

nifestando expectativa 
de que a prefeitura cum-
pra a promessa e apre-
sente uma proposta. “Os 
aposentados e pensionis-
tas precisam”, destacou. 

MULHERES PEDEM AJUDA 
Esta semana, verea-

dores da oposição rece-
beram áudios de mães 
reclamando do atendi-
mento pediátrico na UBS 
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Há cerca de 30 dias do 
término da Campanha 
do Agasalho, o Fundo 
Social de Solidariedade 
de Hortolândia recebeu 
mais uma doação de pe-
so. A EMS, indústria far-
macêutica com sede no 
município, destinou mais 
125 cobertores novos pa-
ra doação para as famí-
lias que mais precisam.

Os cobertores foram 
recebidos pela presidente 
do Fundo Social de Soli-
dariedade, Maria dos An-
jos. Ela agradeceu a EMS 
e destacou o empenho da 
empresa nas campanhas 
assistenciais desenvol-
vidas pelo município. “A 
EMS é uma parceira de 
longa data e essa doa-
ção apenas reforça esse 
compromisso social que 
a empresa, com sede em 
Hortolândia, tem com as 
pessoas em situação de 
vulnerabilidade. Agrade-
ço de coração a doação 
dos cobertores e saibam 
que vocês fazem a dife-
rença na vida de muitas 
pessoas”, destacou Maria 
dos Anjos.

Além da participação 
direta da EMS na Campa-

Finalizando a Cam-
panha “Agosto Lilás” de 
2022, o “Casarão de Por-
tas Abertas”, tradicional 
evento cultural da cida-
de realizado no Centro 
Cultural Herman Janko-
vitz e organizado pelo De-
partamento de Cultura da 
Prefeitura de Nova Odes-
sa, traz neste sábado (27) 
uma edição especial para 
o mês de conscientização 
pelo fim da violência con-
tra a mulher.

O “Casarão de Portas 
Abertas” vai das 9h às 13h, 
no jardim do Centro Cul-
tural (localizado na Aveni-
da João Pessoa, nº 253, no 
Centro), com entrada fran-
ca e classificação livre. O 
espaço trará entre as op-
ções de entretenimento a 
“Feira de Troca de Livros”, 
a “Feira de Artesanato”, 
opções de gastronomia e 
apresentações de música, 
dança e teatro.

Na mais recente edi-
ção, a troca de livros, pon-
to alto que trouxe a ideia 
do projeto, teve um alto 
número de rotatividade. 
Foram trocados ao todo 
306 livros, e outros 40 fo-
ram doados, dos mais di-

nha do Agasalho, os seus 
funcionários também 
realizaram doações de 
roupas. “Somente nes-
te ano, os funcionários 
da empresa encaminha-
ram para o Fundo Social 
cerca de 2.500 peças de 
roupas. Sem dúvida um 
número bem expressivo 
e que contribui direta-
mente com a nossa cam-
panha”, ressaltou a pre-
sidente do Fundo.

Até o momento, a edi-
ção 2022 da Campanha 

do Agasalho já arreca-
dou 25.529 peças de rou-
pas e milhares de cober-
tores. “A Campanha con-
tinua até o dia 21 de se-
tembro e quem quiser 
contribuir, basta desti-
nar em um dos nossos 
pontos de coleta ou en-
caminhar para a sede do 
nosso Fundo Social de 
Solidariedade (Rua Be-
nedito Francisco de Fa-
ria, 467, Loteamento Re-
manso Campineiro)”, fi-
nalizou Maria dos Anjos.

versos gêneros literários.
O Departamento de 

Cultura enfatiza que li-
vros didáticos e aposti-
las educacionais cedidas 
pelos governos federal, 
estadual ou municipal 
não são aceitos para tro-
ca, apenas livros de lite-
ratura, em qualquer gê-
nero (contos, crônicas, 
gibis etc).

Neste sábado, a Ban-
da Sinfônica Municipal, 
mantida pela Prefeitura 
de Nova Odessa, partici-
pa desta edição do even-
to trazendo um repertó-
rio com clássicos do pop 
internacional. Conduzida 
pelo maestro Marco Al-
meida Jr, a apresentação 
acontecerá das 10h às 11h.

A segunda apresenta-
ção será uma encenação 
representativa de violên-
cia doméstica. A cena, no-
meada “Coisa Linda”, bus-
ca refletir e conscientizar 
as pessoas sobre o tema. 
Os atores responsáveis pe-
la cena são Ana Bastos e 
Nathan Pennacchioni.

A finalização fica por 
conta Escola de Dança 
Meire Prado, que parti-
cipa com dois solos de 
balé contemporâneo: o 
solo “Ressignificar”, co-
reografado e apresentado 
pela bailarina Alany Ne-
ves Bofeti, e o solo “Opor-
-se”, coreografado tam-
bém por Alany, sendo 
apresentado pela baila-
rina Maria Vitória.

Fundo Social de Solidariedade 
de Hortolândia recebe 125 
cobertores da empresa EMS

Centro Cultural de N. Odessa 
abre as portas sábado com 
troca de livros e ‘Agosto Lilás’

Empresa EMS encaminhou 125 cobertores, reforçando 
a arrecadação da Campanha do Agasalho no município

“Casarão de Portas Abertas” acontece 
no Centro Cultural Herman Jankovitz
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ECONOMIA AQUECIDA

Paulínia e Sumaré estão entre os 
maiores exportadores da região 
de Campinas, aponta Ciesp 

Se você quer atuar no 
setor de comércio, o PAT 
(Posto de Atendimen-
to ao Trabalhador), ór-
gão vinculado à prefei-
tura, está com 44 vagas 
de emprego. Dessas, seis 
são para atendente de lo-
jas, quatro para operador 
de caixa e duas para re-
positor de mercadorias. 
Há ainda 12 vagas para 
operador de telemarke-
ting ativo, cinco para pe-
dreiro, cinco para consul-
tor imobiliário, três para 
operador de robô de sol-
dagem, dentre outras.  

PAT de Hortolândia disponibiliza 
44 vagas para diferentes funções

Atendimento presencial é feito de segunda à 
sexta-feira, das 8h às 16h30, dentro do HortoFácil 
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MERCADO DE TRABALHO

O PLT (Posto Local do 
Trabalho) de Nova Odes-
sa, mantido pela Prefei-

tura através da Secreta-
ria de Desenvolvimen-
to Econômico, está rece-
bendo currículos para a 
seleção de 29 profissio-
nais para a iniciativa pri-

Posto do Trabalho 
de Nova Odessa tem 
29 oportunidades 
de trabalho para 
esta sexta-feira

Currículos podem ser enviados por email ou 
entregues no PLT, na Rodoviária Municipal

MAIS EMPREGOS

DIVULGAÇÃO

Balanço refere-se ao mês de julho e levantamento foi feito entre os 19 municípios 
da regional; Hortolândia soma-se aos dois municípios no indicador de importações

Paulínia e Sumaré es-
tão entre os principais 
municípios exportado-
res da Regional Campi-
nas do Ciesp (Centro das 
Indústrias do Estado de 
São Paulo) no mês de ju-
lho. O balanço foi apre-
sentado pelos dirigentes 
da entidade nesta quinta-
-feira (25). Os dois muni-
cípios também estão en-
tre os que mais impor-
taram no período anali-
sado, ranking onde tam-
bém entra a cidade de 
Hortolândia.

Os números da Balança 
Comercial Regional, em 
julho de 2022, apresen-
tados pelo Ciesp-Campi-
nas foram de US$ 326,4 
milhões nas exportações 
– 35,3% maior que em ju-
lho de 2021 -, e US$ 1,4 bi-
lhão nas importações – 
26,8% maior do que em 
julho do ano passado. O 
saldo em julho de 2022 foi 
negativo em US$ 1 bilhão 
– 24,5% maior do que o 
registrado em julho de 
2021. A corrente de co-
mércio exterior regional 
(soma das exportações e 
importações) em julho de 

2022 foi de US$ 1,7 bilhão 
– 28,3% maior que em ju-
lho do ano passado.

Do total de exporta-
ções em julho, os prin-
cipais municípios fo-
ram, pela ordem: Pau-
línia (30,7%), Campinas 
(25,6%), Sumaré (9,7%), 
Mogi Guaçu (9,4%) e Va-
linhos (4,8%). Em rela-
ção às importações, a or-
dem do ranking é: Pau-
línia (53,1%), Campinas 
(18,5%), Sumaré (9,3%), 
Jaguariúna (6,6%) e Hor-
tolândia (5,7%). O percen-
tual do município refere-
-se à sua participação em 
relação ao total da regio-
nal no Balanço Mensal.

O diretor de Comércio 
Exterior do Ciesp-Campi-
nas, Anselmo Riso, des-
tacou os três principais 
segmentos exportadores, 
sendo eles máquinas, cal-
deiras, aparelhos mecâ-
nicos e suas partes; pro-
dutos plásticos e deriva-
dos e produtos farmacêu-
ticos. Os principais seg-
mentos importadores fo-
ram produtos químicos 
orgânicos; produtos quí-
micos diversos e máqui-
nas, aparelhos, materiais 
elétricos, aparelhos de 
gravação e reprodução.

“A sondagem indus-
trial do Ciesp-Campi-
nas julho e agosto mos-
tra que vivemos um mo-
mento bastante interes-
sante e oportuno. As em-
presas estão com cresci-
mento de faturamento, 
produção, atividade pro-
dutiva. Isso demonstra 
que a infraestrutura, to-
da a questão que o gover-
no tem proporcionado às 

empresas, tem dado cer-
to: diminuição da carga 
de desemprego, diminui-
ção de impostos, isso tem 
gerado resultados efeti-
vos no dia a dia”, afir-
mou José Henrique To-
ledo Corrêa, diretor do 
Ciesp-Campinas.

DESAFIOS
De acordo com a son-

dagem feita pelo Ciesp-

-Campinas junto aos seus 
associados, a “elevada 
carga tributária” é o prin-
cipal desafio das indús-
trias, para 40% das em-
presas, seguida da “fal-
ta de mão de obra qua-
lificada”, apontada por 
27% da indústria regio-
nal e da “alta taxa de ju-
ros”, na avaliação de 21% 
das associadas. As “difi-
culdades em conseguir 

matérias-primas impor-
tadas” foram apontadas 
por 8% das responden-
tes, enquanto 4% assina-
laram a “escassez de in-
sumos nacionais”.

Corrêa afirmou que os 
desafios apontados pe-
la indústria regional de-
monstram de forma bas-
tante clara o prejuízo do 
chamado Custo Brasil. 
“Debatido ao longo das 
últimas décadas, o Cus-
to Brasil prejudica a ativi-
dade produtiva e retira a 
competitividade da indús-
tria nacional”, pontuou.

Na avaliação de outros 
indicadores de desempe-
nho da indústria regio-
nal, ele afirmou que vo-
lume de produção, nível 
de emprego, faturamento 
e lucratividade “estão em 
estabilidade, na mesma 
tendência positiva iden-
tificada nos últimos dois 
meses”. O diretor desta-
cou que o nível de utili-
zação da capacidade ins-
talada de produção entre 
70,1% até 100% foi apon-
tada por 64% das associa-
das em agosto. 

Na pesquisa de julho 
esse mesmo patamar de 
capacidade instalada foi 
assinalado por 57% das 
indústrias respondentes. 
“Esse aumento de 7% de 
empresas nesse patamar, 
demonstra a tendência 
positiva que identifica-
mos em outros indicado-
res em agosto”, explicou 
o diretor.

O Ciesp-Campinas con-
ta com 548 empresas as-
sociadas, distribuídas em 
19 municípios da região. O 
faturamento conjunto das 
empresas associadas é de 
R$ 52 bilhões ao ano. Con-
juntamente essas empre-
sas empregam 97.894 co-
laboradores.

José Henrique Toledo Corrêa: “vivemos um momento bastante interessante e oportuno”
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O PAT solicita aos in-
teressados para que se 
candidatem às vagas pe-
lo aplicativo Sine (Siste-
ma Nacional de Empre-
go) Fácil ou pelo site Em-
prega Brasil, ambos do 
governo federal.

O órgão ainda orienta os 
candidatos para ficarem 
atentos às datas de dispo-
nibilidade de cada vaga. 
Em caso de vagas com da-
ta de disponibilidade no 
fim de semana, os candi-
datos podem se candida-
tar por meio do aplicativo 
Sine Fácil ou do site Em-
prega Brasil. O PAT infor-
ma que as vagas de empre-
go ficam disponíveis até a 
data limite ou até o núme-
ro máximo de candidatos 
estabelecido pelo empre-
gador for atingido.

Para quem preferir se 
candidatar presencial-
mente, o PAT fica dentro 

do Hortofácil, localizado 
na rua Argolino de Mo-
raes, 405, Vila São Fran-
cisco. O atendimento é 
de segunda à sexta-fei-
ra, das 8h às 16h30. 

É necessário levar Car-
teira de Trabalho (digi-
tal ou impressa), Cartei-
ra de Identidade (RG) e 
CPF (Cadastro de Pes-
soa Física). Os candida-
tos também podem le-
var currículo e compro-
vante de endereço, mas 
de acordo com o PAT, a 
apresentação desses do-
cumentos não é obriga-
tória. Para mais informa-
ções e orientações, o tele-
fone do órgão é (19) 3965-
1400, ramais 8912. Em-
presas interessadas em 
divulgar vagas de empre-
go por meio do PAT, de-
vem entrar em contato 
pelo e-mail pat@horto-
landia.sp.gov.br.

vada, em funções distin-
tas: açougueiro, analista 
fiscal, departamento fis-
cal, auxiliar de contabi-
lidade, assistente de PCP 
feminino, auxiliar de fer-
ramentaria, balconista 
de drogaria, doméstica, 
farmacêutico, soldador, 
vendedor externo, fren-
tista de rama, auxiliar de 
estamparia e revisor de 
tecidos tinto. 

DOCUMENTOS
Os interessados devem 

enviar currículo nesta 
sexta-feira (26) para o 
e-mail ptrabalho@no-

vaodessa.sp.gov.br, com 
a especificação da fun-
ção interessada no títu-
lo do e-mail.

A entrega do currícu-
lo também pode ser fei-
ta presencialmente das 
8h30 às 11h30 na sede 
da unidade, que funcio-
na na Rodoviária Muni-
cipal, localizada na Rua 
Rio Branco, nº 699, no 
Centro. Mais informa-
ções pelo telefone (19) 
3466-1902. Mas aten-
ção: as vagas são para 
pessoas com experiên-
cia e para moradores de 
Nova Odessa.



TODOS HOMENS

Região chega a 11 casos 
confirmados de varíola 
dos macacos, segundo 
boletim do governo de SP

A Prefeitura de Monte 
Mor está participando da 
campanha de enfrenta-
mento ao escorpião, lan-
çada esta semana pelo 
governo do Estado, com 
informações sobre pre-
venção, cuidados, com-
bate e primeiros socor-
ros em caso de acidente. 

A campanha, que vai 
até esta sexta-feira (26), 
tem o objetivo de cons-
cientizar a população 
com relação aos perigos 
enfrentados em aciden-
tes com escorpião, espe-
cialmente aqueles rela-
cionados aos mais vul-
neráveis, como crianças 
e idosos.

Segundo a campanha, 
esse tipo de acidente re-
cebe o nome técnico de 
“acidente escorpiônico 
ou escorpionismo”, que 
é o envenenamento pro-
vocado por um escor-
pião quando este injeta 
seu veneno por meio de 
seu ferrão.

No Estado de São Pau-
lo, os encontros de escor-
pião não possuem um 
período específico para 
acontecer, já que a inci-
dência das duas princi-
pais espécies de escor-
pião, o tityus serrulatus 
e o tityus bahiensis, se dá 

CRIANÇAS
As crianças são o gru-

po mais vulnerável em ca-
so de picada de escorpião, 
principalmente porque as 
crianças até 10 anos, se 
não socorridas, podem 
vir a óbito. 

Algumas crianças tam-
bém não sabem dizer o 
que aconteceu. Então fi-
que atento. A dor local 
é um sintoma que apa-
rece logo após a pica-
da, em 100% dos casos. 
Em crianças ocorre cho-
ro abrupto e intenso, de-
vido à dor. Normalmen-
te a criança está brincan-
do ou dormindo. Logo em 

seguida vai ocorrer agita-
ção, ofegância e respira-
ção e batimentos cardía-
cos aumentados.

Como as picadas são 
geralmente no pé ou na 
mão, observe se há ver-
melhidão, inchaço leve e 
aumento de temperatura 
no local. 

Posteriormente a estes 
sintomas poderão ocorrer 
também aumento do suor 
pelo corpo, vômitos (pou-
cos ou muitos), agitação 
(devido à ansiedade, me-
do e dor) alternada com 
sonolência, tremores, pro-
dução excessiva de saliva 
(começa a babar).

Controle de Endemias de Monte Mor participa de 
campanha estadual de enfrentamento ao escorpião

DIVULGAÇÃO

CONSCIENTIZAÇÃO

Com seis pacientes infectados, Sumaré é a cidade da área de cobertura 
do jornal Tribuna Liberal com mais pessoas acometidas pelo vírus 
monkeypox; Hortolândia segue capacitação das equipes de saúde 

Com mais três casos 
confirmados pela Se-
cretaria de Saúde de São 
Paulo em Sumaré, o nú-
mero de casos de varío-
la dos macacos na re-

gião chegou a 11, de acor-
do com boletim emitido 
nesta quinta-feira (25) pe-
la Vigilância Epidemio-
lógica estadual. Na RMC 
(Região Metropolitana de 
Campinas), são 69 casos 
e, no Estado, 2.640 no to-
tal. Campinas é a cidade 

que lidera a quantidade 
de doentes na RMC, com 
45 confirmados.

Na região, segundo 
o último levantamen-
to, Sumaré lidera o ran-
king com seis casos po-
sitivos, seguida de Paulí-
nia, com três, Hortolân-

dia e Nova Odessa, com 
um caso cada. De acor-
do com a Vigilância Epi-
demiológica de Sumaré, 
todos os pacientes infec-
tados pelo vírus mon-
keypox são do sexo mas-
culino e estão em isola-
mento domiciliar, com 

DIVULGAÇÃO
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4 Limpe o local da picada 
com água e sabão; aplique 
compressa morna no local; 
procure o serviço de saú-
de mais próximo para que 
a pessoa (especialmente se 
for criança) possa receber o 
tratamento o mais rápido 
possível. Se encontrar, leve 
o escorpião, vivo ou morto. 
 
4 Não faça torniquete ou 
garrote, não fure, não cor-
te, não queime, não espre-
ma o local da picada; não 
faça sucção no local da fe-
rida; não aplique qualquer 
tipo de substância sobre o 
local da picada (fezes, ál-

cool, querosene, fumo, er-
vas, urina, pó de café, ter-
ra), nem faça curativos que 
fechem o local, pois isso 
pode favorecer a ocorrên-
cia de infecções.
 
4 Não ingira bebida alcoó-
lica, álcool puro, querose-
ne, gasolina ou fumo no 
intuito de tirar a dor, pois 
além de não agir contra o 
veneno, ainda poderá cau-
sar complicações no qua-
dro clínico. 
 
4 Por fim, não coloque ge-
lo ou água fria no local da 
picada, pois acentua a dor.

PRIMEIROS SOCORROS 

monitoramento. São mo-
radores das regiões do 
Picerno e Nova Veneza.

Na última segunda-
-feira (22), a Secretaria 
Municipal de Saúde de 
Sumaré definiu as uni-
dades de referência pa-
ra pacientes com suspei-
ta de contaminação pela 
varíola dos macacos. As 
UPAs (Unidades de Pron-
to Atendimento) Maca-
renko e Matão, além do 
Cresser ( Centro de Refe-
rência da Saúde Sexual e 
Reprodutiva) concentra-
rão os pontos de coleta 
de material para exame 
que confirma a infecção 
pela doença.

A Secretaria de Esta-
do da Saúde reforça que 
o atual surto não tem a 
participação de maca-
cos na transmissão para 
seres humanos. O vírus 
da monkeypox, que faz 
parte da mesma família 
da varíola, é transmiti-
do entre pessoas e o atual 
surto tem prevalência de 
transmissão de contato 
íntimo e sexual. 

O governo do Esta-
do orienta para que se-
jam reforçados os cuida-
dos para evitar o avan-
ço do surto: evitar conta-
to íntimo ou sexual com 
pessoas que tenham le-
sões na pele; evitar bei-
jar, abraçar ou fazer se-
xo com alguém com a 
doença; higienização das 
mãos com água e sabão 
e uso de álcool gel; não 
compartilhar roupas de 
cama, toalhas, talheres, 
copos, objetos pessoais 
ou brinquedos sexuais; 
uso de máscaras, prote-
gendo contra gotículas e 
saliva, entre casos con-
firmados e contactantes.

O principal sintoma 
é o aparecimento de le-
sões parecidas com espi-

nhas ou bolhas, que po-
dem surgir no rosto, den-
tro da boca ou em outras 
partes do corpo, como 
mãos, pés, peito, genitais 
ou ânus. Deve-se tam-
bém, procurar uma uni-
dade de referência quem 
observar, além deste sin-
toma, caroço no pescoço, 
axila e virilhas; febre; dor 
de cabeça; calafrios; can-
saço e dores musculares.

CAPACITAÇÃO
Com um caso confir-

mado da varíola dos ma-
cacos, Hortolândia pros-
segue com as capacita-
ções das equipes de saú-
de para o enfrentamen-
to ao surto da doença. Os 
representantes das uni-
dades da rede municipal 
que participaram da for-
mação sobre a nova doen-
ça, ministrada na sema-
na passada pela prefei-
tura, iniciam a etapa de 
multiplicação de conhe-
cimentos. As equipes da 
UPA (Unidade de Pronto 
Atendimento) Nova Hor-
tolândia receberam a ca-
pacitação, nesta semana. 

O objetivo é preparar 
as equipes para fazer o 
atendimento mais quali-
ficado e orientar a popu-
lação. Os profissionais re-
ceberam informações so-
bre a nova doença e ins-
truções sobre o fluxo pa-
ra fazer a coleta de amos-
tra de pessoas com sus-
peita da doença e o mo-
nitoramento de pacien-
tes positivos e de pes-
soas que, por ventura, 
tenham contato ou con-
vívio com infectados. A 
multiplicação de conhe-
cimentos continua com 
a capacitação das equi-
pes do Hospital Munici-
pal Mario Covas, na pró-
xima semana.

no ano todo. Mas, de for-
ma especial, eles costu-
mam aparecer mais nos 
meses de agosto e setem-
bro, período de reprodu-
ção das duas espécies.

TITYUS SERRULATUS
O escorpião tityus ser-

rulatus é conhecido po-
pularmente como escor-
pião amarelo. Ele possui 
pernas e cauda amarelo-
-claras e o tronco escuro. 
Podem medir até 7 centí-
metros de comprimento 
e, no estado de São Paulo, 
é responsável pela maior 
parte dos acidentes. Ten-
do um veneno bastante 
tóxico, ele é considerado 

o escorpião mais perigo-
so da América do Sul. 

TITYUS BAHIENSIS
O escorpião tityus ba-

hiensis é conhecido co-
mo escorpião marrom 
ou preto. Possui o tron-
co escuro, pernas e cauda 
marrons avermelhados, 
com manchas escuras. 
Podem medir até 7 centí-
metros de comprimento. 
É mais comum em áreas 
rurais e, por essa razão, 
causam um número me-
nor de acidentes. 

PREVENÇÃO E CUIDADOS 
Com o avanço das ci-

dades, invadindo os ha-

bitats naturais do escor-
pião, o mesmo acabou se 
adaptando ao meio urba-
no, com muitos locais pa-
ra se abrigar e alimento 
em abundância, princi-
palmente baratas. 

A forma mais eficaz 
de acabar com o escor-
pião é a limpeza dos lo-
cais onde ele possa se 
abrigar, se alimentar e 
se reproduzir. Além de 
vedar ralos (de chão e 
pias), frestas e vãos (es-
pecialmente de portas e 
janelas) que permitam a 
entrada desses animais, 
que normalmente vêm 
das galerias de água e 
esgoto. 

Escorpiões costumam aparecer 
mais nos meses de agosto e setembro, 
período de reprodução das duas espécies

Equipes de saúde de 
Hortolândia estão sendo 
capacitadas para o 
enfrentamento à doença



Região registra queda no número de 
assassinatos, aponta estatística da SSP
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De janeiro a julho deste ano, foram 36 homicídios dolosos nas cinco cidades, 21,7% 
menos que no mesmo período de 2021, quando foram registradas 46 ocorrências

O número de assassi-
natos registrados na re-
gião de janeiro a julho 
deste ano apresentou 
queda em comparação 
com o mesmo período do 
ano passado, apontam os 
dados estatísticos da SSP 
(Secretaria de Seguran-
ça Pública) divulgados 
nesta quinta-feira (25). 
Nos sete primeiros me-
ses de 2022, 36 pessoas 
foram vítimas de homi-
cídio doloso (quando há 
intenção de matar) na re-
gião. Comparado ao mes-
mo período do ano pas-
sado, quando foram tota-
lizados 46 assassinatos, 
houve queda de 21,7% 
neste tipo de ocorrência.

Hortolândia lidera o 
ranking de assassinatos 
na região. No período de 
janeiro a julho, a cidade 
registrou 14 homicídios. 
Em segundo lugar vem 
Sumaré, com 12 ocor-
rências, Paulínia e Mon-
te Mor, com quatro cada 
uma, e, em último, Nova 
Odessa, com dois casos 
de janeiro a julho.

Na comparação com 
janeiro a julho de 2021, 
Hortolândia teve que-
da no número de homi-
cídios dolosos; foram 18 

no ano passado, queda 
de 22,2%. A tendência de 
queda no período anali-
sado se manteve no com-
parativo entre os sete pri-
meiros meses de 2022 e 
2021 com Sumaré (de 
20 para 12, -40%) e Pau-
línia (de sete para qua-
tro, -42,8%). Houve au-
mento em Monte Mor (de 
um para quatro, +300%) 
e Nova Odessa (de zero 
para dois).

Se comparado ao mes-
mo período de 2020, o 
primeiro ano da pande-
mia, quando houve que-

da em todos os tipos de 
crimes, os números re-
gistrados em 2022 ainda 
são menores. Foram, 40 
assassinatos de janeiro a 
julho de 2020 nas cinco 
cidades, queda de 10% no 
número de ocorrências.

Das cinco cidades da 
região, apenas Monte 
Mor registrou vítimas de 
latrocínio este ano. Fo-
ram duas ocorrências na 
cidade no mês de abril.

CRIMES SEXUAIS
Com relação aos crimes 

sexuais, as cinco cidades 

da região registraram 
124 estupros de janeiro 
a julho de 2022. A cidade 
com mais ocorrências é 
Hortolândia, com 50 ca-
sos, seguida de Sumaré, 
com 32, Paulínia, com 21, 
Monte Mor, com 14 e No-
va Odessa, com apenas 
um caso. Do total de es-
tupros, 99 foram pratica-
dos contra vulneráveis, 
considerados menores de 
14 anos ou “alguém que, 
por enfermidade ou defi-
ciência mental, não tem o 
necessário discernimen-
to para a prática do ato 

ou que, por qualquer ou-
tra causa, não pode ofe-
recer resistência”. Esses 
crimes na região repre-
sentam 79,8% do total de 
estupros.

VEÍCULOS
De janeiro a julho des-

te ano, Sumaré lidera o 
ranking de furto e rou-
bo de veículos, com 489 
ocorrências registradas. 
Em seguida vem Horto-
lândia, com 400, Paulí-
nia, com 215, Monte Mor, 
com 70, e Nova Odessa, 
com 65. 
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Foragido da Justiça é preso em Rafard
Policiais do 10º Baep (Batalhão de Ações Especiais de Polí-
cia) prenderam, nesta quinta-feira (25), em Rafard, um cri-
minoso que estava foragido da Justiça por crime de homi-
cídio desde 1997. Ao ser abordado em um estabelecimento 
comercial, o homem de 46 anos confessou que estava sen-
do procurado no Estado do Ceará, por ter cometido um cri-
me. Ele foi apresentado na delegacia de Rafard.

POLICIA

Comerciante 
é baleado 
durante assalto 
em Paulínia 

BOM RETIRO

Um comerciante foi 
baleado durante um 
roubo na madrugada 
desta quinta-feira (25), 
no bairro Bom Reti-
ro, em Paulínia. O tiro 
acertou a cabeça da ví-
tima, de raspão.

Segundo o boletim 
de ocorrência, a vítima 
estava trabalhando no 
estabelecimento quan-
do dois bandidos arma-
dos entraram no local e 
anunciaram o assalto.

Os criminosos pega-
ram uma pochete em 
que estavam cerca de 
R$ 5 mil e depois atira-
ram. Um disparo acer-
tou de raspão a cabeça 
da vítima.

A Polícia Militar foi 
acionada e fez bus-
cas pela região, mas 
os criminosos não fo-
ram localizados e iden-
tificados. A vítima foi 
por conta própria até 
o pronto-socorro, on-
de foi constatado que o 
projétil atingiu apenas 
o couro cabeludo. O ca-
so será investigado pe-
la Polícia Civil.

Cézar Oliveira | PAULÍNIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Dois homens foram 
presos e dois adoles-
centes, apreendidos, 
após roubarem um veí-
culo de carga do Merca-
do Livre na tarde des-
ta quinta-feira (25), no 
bairro Jardim Denadai, 
em Sumaré. 

Os policiais militares 
foram averiguar um rou-
bo em andamento e fo-
ram informados por um 
oficial de justiça que in-
divíduos estavam des-
carregando a carga de 
um veículo na Rua 8 do 

Jardim Denadai.
Com apoio de outras 

viaturas, foi realizado o 
cerco policial, quando as 
equipes chegaram ao lo-
cal os indivíduos come-
çaram a se evadir com o 
veículo e a pé. Em segui-
da, quatro indivíduos fo-
ram abordados.

O criminoso que ten-
tou fugir com a van 
abandonou o veícu-
lo na Rua Rodrigo Ra-
mos Ayala, e não puxou 
o freio de mão e acabou 
colidindo contra o por-
tão de uma residência. 
O portão caiu em cima 
do cachorro da família 

da casa, e o animal ficou 
ferido sem gravidade. 

No interior do veícu-
lo foi encontrada uma 
pistola Beretta 6.35 com 
numeração intacta, uti-
lizada pelos indivíduos. 

Quando os policiais 
retornaram à casa da 
Rua 8 do Jardim Dena-
dai, encontraram toda a 
carga subtraída, de cer-
ca de 37 pacotes do Mer-
cado Livre.

A ocorrência foi regis-
trada no 5° Distrito Po-
licial do Parque das Na-
ções, onde os quatro de-
tidos permaneceram à 
disposição da Justiça.

A Guarda Municipal de 
Campinas deteve um ho-
mem com maconha, co-
caína e crack nesta quar-
ta-feira (24), no bairro 
Parque Floresta. A prisão 
aconteceu durante a Ope-
ração “Meu Bairro Segu-
ro” realizada pelo GAE 
(Grupo Tático).

O homem foi visto com 
um saco preto saindo de 
uma residência. Ao per-
ceber a presença dos 
agentes, ele tentou fugir 
em um veículo HB20. Os 
guardas conseguiram 

abordar o homem e, du-
rante a revista no veícu-
lo, localizaram três table-
tes de maconha.

Os agentes pergunta-
ram ao suspeito se na re-
sidência havia mais entor-
pecentes, o homem dis-
se que não, porém, ten-
tou impedir a entrada da 
equipe no local. Após var-
redura, não foi localizado 
nenhum outro objeto ilíci-
to. Mas, segundo a Guar-
da Municipal, havia um 
forte cheiro de drogas, por 
isso, foi solicitado o apoio 
da equipe do Canil.

O cão chegou no local 
e indicou um móvel com 

fundo falso, onde foram 
localizados mais 39 ta-
bletes de maconha (tota-
lizando 42 tabletes do en-
torpecente), 6 tabletes de 
cocaína, 1 tablete de crack 
e 1kg de cocaína a granel. 
Além disso, também fo-
ram encontrados na re-
sidência uma balança de 
precisão, uma prensa, em-
balagens vazias para em-
balo dos entorpecentes e 
R$ 29.342,10 em dinheiro. 

A ocorrência foi apre-
sentada na Segunda De-
legacia Seccional, onde 
todo material foi apreen-
dido e o homem ficou à 
disposição da justiça.

Após roubo de carga, veículo 
de entregas do Mercado Livre 
é recuperado em Sumaré

GM prende homem com 
grande quantidade de drogas 
e R$ 29 mil em dinheiro 

Na fuga, suspeito não puxou freio de mão e 
veículo bateu em portão de residência e feriu cachorro

Apreensão de 49 tabletes de drogas foi feita com ajuda do Canil

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

JARDIM DENADAI ‘MEU BAIRRO SEGURO’
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Hortolândia lidera o 
ranking de assassinatos 
na região com  14 
homicídios



JOAQUIM E ERNESTINA

FRANCISCA DE PAULA ANDRADE

ELVIRA BICHE BACCAN

IZOLINA DO AMARAL

Joaquim Rodolfo Fahl nasceu em Monte Mor em 1909 e era filho 
de Henrich Theodor Fahl (1886-1956) e Helena Augusta Friedrica 
Sander Fahl (1890-1965). Ernestina Wellwndorf Fahl nasceu em 
1912, em Monte Mor e era filha de Hermann Rudolf Wellendorf e 
Helena Frederica Clemente. Desse casamento nasceram quatro 

filhos: Geny Madalena Fahl, Germano Henrique Fahl, Alex Wilian 
Fahl e John Weiner Fahl. Foram proprietários de um sítio no 

bairro Monjolinho onde praticavam a agricultura e criação de 
animais. Joaquim faleceu precocemente, em 1965 com apenas 56 
anos. Ernestina, depois de viúva, residiu por muitos anos à rua 

Dr. Carlos de Campos, ao lado do prédio da Sociedade Germânia. 
Falava muito bem o idioma alemão e era uma ótima cozinheira. 

As receitas de cuca, kuffen e de bolacha alemãs de dona Ernestina 
eram simplesmente deliciosas.

Francisca, 
conhecida como 

Baronesa de 
Monte Mor, nasceu 

em 1819 e faleceu 
em 1880. Seu pai 

era Elisiário de 
Camargo Andrade 

(1794-1864) e sua 
mãe, Joaquina 

de Campos (1797-
1843). Francisca 

casou-se com 
José Bonifácio de 

Campos Ferraz, 
o Barão de Monte 

Mor, em 09 de 
abril de 1839 

e não tiveram 
filhos. O casal 

foi proprietário 
da conhecida 

Fazenda 
Monte Mor.

Elvira nasceu 
em Monte Mor 
a 11 de abril de 
1908 e faleceu em 
14 de janeiro de 
1981. Seu pai era 
Albino Baccan 
Giovanni (1878-
1941) e sua mãe 
Maria Bertolini 
(1880-1960). Casou-
se com João Jorge 
do Amaral em 30 
de novembro de 
1929, em Monte 
Mor, onde o casal 
viveu por toda a 
vida. Elvira sempre 
foi uma mulher 
muito respeitada, 
religiosa e fiel 
companheira de 
seu esposo com 
quem viveu até seus 
últimos dias.

Izolina nasceu em 
Portugal a 29 de 
junho de 1877 e era 
filha de Francisco do 
Amaral e Felicíssima 
do Amaral. Imigrou 
para o Brasil e veio 
morar em Monte 
Mor onde se casou 
com Frederico Jorge. 
Tiveram filhos e 
um deles, João Jorge 
do Amaral, foi um 
agricultor muito 
conhecido em Monte 
Mor. Izolina faleceu 
em 19 de outubro de 
1952 aos 75 anos.

Monte Mor 
em 1915 – III

Em 1915 Monte Mor 
possuía com uma 
p opu la ç ã o  de 

7.500 habitantes e no en-
tanto tinha um comércio 
bastante disputado pois 
só com os armazéns de 
secos e molhados conta-
va 29 estabelecimentos 
legalizados. Eram eles: 
Aguirra & Irmão, D. Ân-
gela Cavallaro, Antônio 
Baruchi, Antônio Costa, 
Antônio Massud, Antô-
nio Sales Pimentel, Cae-
tano Baldioti, Domingos 
Caudini, Dante Patelli, 
Ermano Fachini, Fran-
cisco Massud, Ignácio Ro-
drigues de Carvalho, In-

nocêncio Nascimento, Jo-
sé Machado da Silva, Jo-
sé Ginefra & Cia., José Go-
mes Moço, José Massud, 
Jacintho Berteli, Laurin-
do Augusto Teixeira, Li-
soni & Cia., Marcolino 
Borges de Camargo, Min-
guzzi Constant, Porfírio 
Antônio Lopes, Rogério 
Maluf, Rômulo Forchet-
ti, Salomão Baruchi, Se-
bastião Bueno, Theóphi-
lo Maluf, Virgílio Pimen-
tel de Camargo. 

As indústrias se resu-
miam aos engenhos de 
cana e os principais pro-
prietários desses esta-
belecimentos eram: Eu-
clydes de Aguirra, Fran-
cisco de Luca, Guilherme 
Guitzan (Quitzal), Gusta-
vo Lourenço Sproesser, 
Ignácio Basílio de Almei-
da, Joaquim Jorge Gomes 
Carneiro, Joaquim Macha-
do do Amaral, Joaquim 
Malaquias Paz (Paes), Jo-

sé Walder, D. Maria There-
za de Luca, Tobias Bueno 
de Oliveira. Ainda nesse 
segmento industrial va-
le lembrar a Fábrica de 
Manteiga de Indalécio Tei-
xeira de Camargo.

Destacavam-se no ra-
mo de serviços as má-
quinas de beneficiar ar-
roz de João Carlos de Li-
ma e de Jorge Rohwed-
der e as máquinas de be-
neficiar café de D. Anna 
Luiza Ferreira Noguei-
ra, Indalécio Teixeira de 
Camargo e Joaquim Jor-
ge Gomes Carneiro. 

A cidade ainda conta-
va com duas agências de 
loterias pertencentes res-
pectivamente a João B. da 
Costa Barreto e Laurindo 
Augusto Teixeira.

Os profissionais autô-
nomos que se destaca-
vam e que são citados 
nesse número do alma-
naque são os seguintes: 

Cadeia Pública 1935
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- Alfaiates: Rômulo 
Forchetti, Eugênio Mon-
tanari, Nicolau Forcheti 
e Sylvio Minguzzi.

- Barbeiros: Ignácio 
Pires de Toledo, Orestes 
Corrêa Leite, Sebastião 
Leite de Cando (Canto).

- Dentistas: Indalécio 
Augusto Pinto e Maxie 
Quillin.

- Ferreiros: Benjamim 
Gomes Monteiro, Jorge 
Rohwedder, Jorge Wod-

deisky, José da Motta Vea-
do e José Manoel Montei-
ro. Vale lembrar que Ben-
jamim Gomes e, depois, 
José Motta Veado foram 
fabricantes dos famosos 
freios “Água Choca”.

- Funileiro: o único pro-
fissional dessa área era 
Carlos Antônio Aguesini.

- Marceneiros: André 
Joaquim de Sant’Anna, 
Jorge Rohwedder, Jorge 
Woddeisky, Octaviano 

Panággio, Otto Wellen-
dorf, Salvador Panággio.

Outras informações 
que constam desse núme-
ro do almanaque apresen-
taremos em nossas próxi-
mas publicações.

Fonte: Almanaque Larmmert: 
Administrativo, Mercantil e 
Industrial (RJ) – 1891 a 1940. 
Ano 1915/ Edição C00071.
Foto ilustrativa: Prédio da 
Cadeia Pública em 1935. 
Foto de José Maluf.


